



---

## COMUNICADO

---

### **SE AGRAVA SITUACIÓN DE LA FRUTA CHILENA EN EL PUERTO DE LOS ÁNGELES, ESTADOS UNIDOS**



- *La demora para descargar las naves, aumentó de 2 días en promedio, a 6 y 7 días, por el efecto acumulativo. De expandirse la movilización la espera se incrementaría a 12 días.*
- *Al momento, hay tres buques frigoríficos a la gira, conteniendo un total de aproximadamente 1,8 millones de cajas por un valor total de mercado de USD 45 millones.*



**Santiago, 12 de febrero de 2015.-** El paro de “brazos caídos” que ocurre en el puerto de Los Ángeles (EEUU), se ha ido incrementando al decidir las partes involucradas no operar los fines de semana y festivos. Adicionalmente, el personal que hoy opera la descarga de contenedores no posee las competencias requeridas, lo que evidentemente atrasa esta labor.

Por otra parte, la demora para descargar las naves, desde el inicio del paro de “brazos caídos”, se aumentó de dos días en promedio, a 6 y 7 días, por efecto acumulativo, al continuar y expandirse la movilización, la espera se incrementará a 12 días, a lo que habrá que agregar el mayor tiempo de descarga.

Esta situación afecta el normal desarrollo de las exportaciones de frutas de nuestro país a ese puerto, al tener que reprogramar embarques a otros puertos, tanto en la costa este como oeste, debiendo la fruta, con destino a California y otros estados del oeste, ser trasladada por vía terrestre, con el consiguiente costo adicional y mayor probabilidad de deterioro de la condición de la fruta.

En este momento hay tres buques frigoríficos a la gira, conteniendo un total de aproximadamente 1,8 millones de cajas de frutas por un valor total de mercado de USD 45 millones. Asimismo, el costo asociado a mantener un buque a la gira es de entre 16 y 20 mil dólares diarios.

Esta situación, de no ser resuelta a la brevedad, podría agravarse notoriamente, ya que se espera que a mediados de marzo se sumen cinco buques con nueva carga, conteniendo un total de 2,5 millones de cajas de frutas.

ASOEX espera que esta situación se normalice a la mayor brevedad, para lo cual está solicitando a las autoridades diplomáticas chilenas en dicho país, actuar a fin de resolver el problema.